Le premier cinq étoiles du Grand Est

■ Marco Baumann a appris la nouvelle mardi. L'hôtel des Berges de l'Auberge de l'Ill dont il est propriétaire vient d'obtenir sa 5° étoile. Il est le seul dans tout le Grand Est de la France.

Quand on lui téléphone pour prendre rendez-vous, Marco Baumann n'est pas immédiatement disponible. Il est au sommet d'un arbre, en pleine opération d'élagage, il adore ca. «Etre hôtelier, c'est aussi habiter dans la maison. Au fur et à mesure, on s'approprie l'endroit.» Le beaufrère de Marc Haeberlin se sent chez lui dans chacune des chambres de son hôtel. Il y en a treize dont six suites et aucune ne ressemble à l'autre. «Je n'ai que treize chambres alors que d'autres ont treize hôtels, mais c'est l'œuvre d'une vie, alors, je les ai soignées.»

L'établissement a 18 ans. Posé dans le parc le séparant de l'Auberge de l'Ill, l'hôtel a l'aspect des authentiques maisons de village. Pourtant il a été créé de toutes pièces, construit à l'emplacement d'une vieille ferme qui a été entièrement rasée. «Toutes les pierres ont été taillées à l'ancienne. Mon père était

dans le bâtiment», sourit Marco Baumann. L'architecte Yves Boucharlat lui a conféré un cachet de maison paysanne du XVIII° siècle avec une touche rustique rappelant les anciens séchoirs à tabac du ried et même un peu plus loin, une maison de pêcheur. «Je le voulais le plus terroir possible.»

Ses huit «étoiles»

La demande d'obtention d'une 5º étoile a été faite auprès de la préfecture voici un an environ. Mais une nouvelle loi, sortie fin 2009, change la donne. Désormais, c'est à un bureau d'études que revient la décision, «Nous avons eu la visite surprise de Ceres Control le 13 octobre. Pour avoir droit à une étoile supplémentaire, il faut obtenir 295 points.» Quand il découvre les critères requis, souvent liés au développement durable, l'hôtelier est surpris.



Marco Baumann et ses huit «étoiles» dans une suite de l'hôtel. (Photo DNA – Gil Michel)

"C'est extraordinaire, le tri des déchets, la récupération des bouchons, des capsules, des LED pour tout l'éclairage, on faisait déjà tout ça."

Récemment, la maison a été rénovée. «On s'est un peu spécialisé en s'orientant plus vers le côté festif puisqu'on recoit beaucoup de mariages.» A la tête d'une équipe de huit personnes -il les appelle ses huit *«étoiles»*-, Marco Baumann est aussi un peu galeriste puisque ses chambres sont ornées des sculptures à vendre de l'Allemand Kurt Arentz et de l'artiste de Village-Neuf Marièle Gissinger.

Michelle Freudenreich